



## ■ Millésime 2021

Appellation  
Lalande-de-Pomerol

Propriétaire  
SCEA Château de la Commanderie

Surface plantée  
29 hectares

Type de sols  
Graveleux avec sable

Encépagement  
80% Merlot - 20% Cabernet Franc

Viticulture  
Travail des sols

Vinification  
En cuves béton thermo-régulées

## ■ Château DE LA COMMANDERIE

Cette magnifique propriété de 40 hectares, dont 29 sont plantés en vignes, appartient à la famille Lafon depuis 1955. Les Etablissements Jean-Pierre Moueix en assurent l'élevage et la distribution depuis plusieurs décennies.

Le nom « Commanderie » provient de l'ordre des chevaliers établis à Pomerol et Lande-de-Pomerol lors de leur retour des croisades, qui ont fondé un nombre d'hôpitaux et de foyers pour les pèlerins en route vers Saint-Jacques-de-Compostelle.

Le vignoble du Château de la Commanderie, d'une moyenne d'âge de 25 ans, entoure sa charmante bâtisse sur des sols chauds à dominance graveleuse. Le Cabernet Franc jouit ainsi d'un terroir lui permettant d'exprimer toute sa finesse et son élégance.

L'équipe technique maintient des rendements bas, et la vinification est traditionnelle: fermentation et macération en cuves béton thermo-régulées.

## ■ Millésime 2021

Le millésime 2021 demanda une attention rigoureuse mais son exigence a soudé les vignerons et vigneronnes permettant, grâce à leurs efforts, d'obtenir une récolte de bonne qualité. Une viticulture minutieuse, une approche douce dans le cuvier, le souci du détail et des prises de décision judicieuses étaient clés pour produire des vins charmants, élégants, délicats.

Un hiver pluvieux et doux a entraîné un débourrement précoce mais hétérogène. Cette précocité a engendré un risque supplémentaire de gelée. Ce fut le cas les nuits des 6 et 7 avril avec des températures de  $-3$  à  $-4^{\circ}\text{C}$  qui ont causé des pertes sur certaines parcelles.

La floraison se déroule bien à la fin du mois de mai, mais l'hétérogénéité du débourrement demeure. Juin et juillet sont globalement maussades malgré quelques beaux épisodes chauds et ensoleillés au milieu de chaque mois. La véraison se fait lentement. Le mois d'août est sec et rattrape presque le retard d'insolation. Au cours de l'été, les travaux en vert permettent d'homogénéiser la récolte.